ELPAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2018 | Año XLIII | Número 15.040 | EDICIÓN AMÉRICA



ARTE El dibujo más antiguo tiene 73.000 años

P27



ADOLESCENTES Menos tabaco clásico, más cigarrillos electrónicos

224

El Congreso español aprueba exhumar los restos de Franco

El PP y Ciudadanos se abstienen en la convalidación parlamentaria del decreto ley del Gobierno socialista

ANABEL DÍEZ, Madrid El Congreso aprobó ayer la exhumación de los restos del dictador Francisco Franco para trasladarlos del Valle de los Caídos al lugar donde su familia estime oportuno. La iniciativa del Gobierno, a través de un decreto ley, fue convalidada con los votos de los socialistas, Unidos Podemos, ERC, PDe-CAT, PNV, CC, Compromis y Bildu. El PP y Ciudadanos se abstuvieron porque esa medida, a su juicio, no es urgente. Y porque, según este último grupo, solo busca tapar la "incompetencia" del presidente español, Pedro Sánchez. El PP recurrirá el decreto ante el Constitucional.

Casi medio siglo después de la muerte de Franco, las cuitas entre el Gobierno y la oposición aparecieron también en la convalidación de ese real decreto ley. El PP y Ciudadanos se abstuvieron en la votación y "así quedará para la Historia", advirtió rotunda la vicepresidenta del Gobierno, Carmen Calvo, al pedirles que "no se pusieran de perfil". La votación fue seguida de un largo aplauso de la izquierda y los nacionalistas, así como del público que asistía desde la tribuna de invitados. Algunos rompieron a llorar. Página 19

Procesados dos exministros de Chávez por estafar 2.300 millones de dólares

La justicia de Andorra acusa a ambos de saquear la petrolera estatal

J. M IRUJO / J. GIL, **Madrid** Un juzgado de Andorra procesó ayer a 28 personas, entre las que figuran los exviceministros de Energía de Venezuela del Gobierno de Hugo Chávez, Nervis Villalobos y Javier Alvarado, implicados en el expolio por valor de 2.300

millones de dólares de la estatal Petróleos de Venezuela SA (PDV-SA), según fuentes próximas a la causa consultadas por EL PAÍS. La justicia andorrana les acusa de haber creado una red criminal, formada por directivos de PD-VSA y exfuncionarios chavistas, que cobró entre 2007 y 2012 sobornos de empresas que fueron agraciadas después con millonarias adjudicaciones de la petrolera. Para ocultar el rastro del dinero, la trama escondió el botín de sus operaciones en la Banca Privada d'Andorra.



Las olas rompen contra un restaurante en la costa de Atlantic Beach (Carolina del Norte). / TRAVIS LONG (AP)

PLANETA FUTURO Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos. planetafuturo.elpais.com

Diez millones de ciudadanos viven en zonas en situación de alerta

A la espera del Florence, un huracán devastador

ANTONIA LABORDE, **Charlotte** El huracán Florence tiene a 10 millones de estadounidenses en zonas bajo alerta. Aunque el ciclón bajó ayer un escalafón, hasta llegar a la categoría 2 sobre 5, las autoridades no lo interpretan como una buena señal. "Cuanto más grande y más lenta es la tormenta, mayor es la amenaza y el impacto, y eso es lo que tenemos aquí", advirtió el director del Centro Nacio-

nal de Huracanes, Ken Graham. Los meteorólogos prevén que Florence toque tierra hoy. El huracán azotará el borde costero de las dos Carolinas y es probable que forme una tempestad con olas que alcancen los cuatro metros de altura y provoque inundaciones catastróficas. Los mayores tienen el recuerdo vivo del desastroso huracán Hugo, que causó 34 muertes y millonarias pérdidas en 1989.

Trump pagará a México para acelerar la deportación de inmigrantes

Serán 20 millones de dólares para 17.000 expulsiones

JOAN FAUS, Washington El Gobierno de Donald Trump anunció ayer que concederá 20 millones de dólares en ayuda a México para acelerar la deportación de inmigrantes irregulares en ese país y evitar que lleguen a Estados Unidos. Aunque Trump prometió hasta la extenuación que México pagaría por la construcción de un muro fronterizo, ahora es EE UU el que paga al país vecino. Los 20 millones de dólares se utilizarán para deportar hasta 17.000 inmigrantes indocumentados en México, en su mayoría centroamericanos.

Colombia quiere saber su ubicación

Guerrilleros en paradero desconocido

SANTIAGO TORRADO, **Bogotá**Varios líderes de las FARC se
hallan en paradero desconocido, lo que ha despertado la
preocupación en Colombia. La
Jurisdicción Especial para la
Paz exige conocer las actividades de Iván Márquez y otros
miembros de la cúpula de la
antigua guerrilla.

Página 10